



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS:

DECLARA

Su homenaje y reconocimiento al destacado médico argentino, Doctor René Gerónimo Favalaro, al conmemorarse un nuevo aniversario de su fallecimiento, ocurrido el 29 de julio del año 2000; en honor a sus valiosos aportes, que han sido fundamentales para el avance y la mejora de la medicina.

Débora Betina TODONI
Diputada Provincial
La Libertad Avanza
AUTOR



FUNDAMENTOS:

Honorable Cámara de Diputados:

El Dr. René Favaloro nació en La Plata el 14 de julio de 1923. Se graduó como médico en 1949 y, tras ejercer en La Pampa, viajó a los Estados Unidos en 1962 para especializarse en cirugía cardiovascular. En 1967, desarrolló la técnica del by-pass aorto coronario, un avance revolucionario. Regresó a Argentina en 1971 con el sueño de crear un centro médico de excelencia, lo que llevó a la fundación de la Fundación Favaloro en 1975.

Favaloro contribuyó enormemente a la medicina, formando a más de 450 residentes y promoviendo la educación y la investigación médica. En 1993, realizó el primer trasplante pulmonar doble en Argentina. Fue reconocido internacionalmente con premios como el John Scott y el Príncipe Mahidol, entre otros.

Su legado se cimenta en su ejemplo de ética y compromiso. Fue un médico de una integridad excepcional, siempre priorizando el bienestar de los pacientes por encima de cualquier interés económico o político. Su rechazo a los privilegios personales y su lucha por una medicina más equitativa son reflejo de su coherencia moral. Favaloro entendía que la salud y la educación son pilares fundamentales para el desarrollo humano y, a lo largo de su vida, los defendió con convicción.

A 25 años de su fallecimiento, su aporte trasciende la medicina. Favaloro fue un hombre íntegro, cuyo compromiso con la salud nunca flaqueó. Su trágica muerte fue el resultado de un sistema que no supo valorar su entrega. En su carta de despedida, denunció la corrupción y la falta de apoyo a los ideales que él defendía, dejando escrito: "Es indudable que ser honesto, en esta sociedad corrupta, tiene su precio. A la corta o a la larga te lo hacen pagar".

Es importante resaltar que, en reconocimiento a su legado, el Diputado Beltrán Benedit de la Libertad avanza, presentó un proyecto similar en la Cámara de Diputados de la Nación, reafirmando el compromiso con los valores que Favaloro defendió y promoviendo una reflexión institucional sobre la necesidad de seguir sus principios en la vida pública.

Hoy, al rendir homenaje a Raúl Favalaro, no solo recordamos su aporte a la medicina, sino también su lucha constante por un país más justo y solidario. Su legado va más allá de sus descubrimientos científicos; nos dejó una profunda lección sobre la importancia de la ética, el sacrificio y el compromiso con el prójimo. Favalaro nos enseñó que la ciencia debe ser un instrumento para el bienestar de todos, y nos desafía a seguir trabajando por una sociedad más inclusiva y equitativa. Recordarlo es renovar nuestro compromiso con los ideales por los que luchó, para que su visión de un futuro mejor nunca se apague, sino que siga inspirando a nuevas generaciones.

Por todo lo expuesto, en homenaje al extraordinario médico cardiólogo argentino, solicito a los señores legisladores que acompañen la aprobación del presente proyecto de declaración.

Débora Betina TODONI
Diputada Provincial
La Libertad Avanza
AUTOR